

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Desain Penelitian

1. Jenis Penelitian dan Pendekatan

Penelitian ini mendeskripsikan tentang bagaimana cara Desa Ponggok mensejahterakan masyarakat sekitar dengan adanya BUMDES Tirta Mandiri yang menjadi lembaga pengelola asset asset Desa Ponggok yang dimana penelitian ini akan dilaksanakan di Desa Ponggok, Kecamatan Polanharjo, Klaten, Jawa Tengah. Metode penulisan ini membahas beberapa hal antara lain Jenis penelitian

Dalam menyusun skripsi ini, penyusun menggunakan penelitian lapangan (*field research*), yang menjadi objek penelitian ini adalah Badan Usaha Milik Desa (BUMDES) Tirta Mandiri. Penulis langsung ke lapangan dengan mencatat dan mengumpulkan berbagai informasi yang ditemukan di lapangan dengan menggali informasi yang dibutuhkan.

2. Pendekatan Penelitian

Metode penelitian yang digunakan adalah dengan menggunakan metode Kualitatif yang dimana metode ini dilakukan dengan cara mengumpulkan data-data yang terkait Badan Usaha Milik Desa Tirta Mandiri.

Metode selanjutnya dilanjutkan dengan Metode Deskriptif yang dimana metode ini dilakukan dengan cara menganalisa data primer yang akan dihubungkan dengan data sekunder sehingga menghasilkan gambaran yang jelas mengenai topik yang diteliti.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian dilakukan di Kantor Desa Ponggok dan Kantor BUMDES Tirta Mandiri Kantor Desa Ponggok

Beralamat di Jl. Delangu-Polanharjo, No 235, Jeblogan, Ponggok, Polanharjo, Kabupaten Klaten, Jawa Tengah Beralamat di Jl. Delangu-Polanharjo, Jeblogan, Ponggok, Polanharjo, Kabupaten Klaten, Jawa Tengah

Alasan mengambil 2 objek penelitian di atas yaitu, di Kantor Desa penulis atau peneliti bisa mencari tahu siapa saja aktor yang terlibat didalam pembentukan BUMDES itu sendiri, sedangkan pada saat penelitian di Kantor BUMDES peneliti akan menanyakan mekanisme ataupun cara mensejahterakan masyarakat sekitar tempat wisata seperti apa .

C. Waktu Pelaksanaan Penelitian

Waktu penelitian dilaksanakan pada tanggal 10-15 Juli 2019 yang bertempat di Kantor BUMDES Tirta Mandiri, Ponggok, Polanharjo, Kabupaten Klaten, Jawa Tengah. Adapun waktu pelaksanaan penelitian tersebut disesuaikan dengan kebijakan dari pihak objek penelitian.

D. Objek Penelitian

Pada penulisan skripsi ini, penulis memilih objek penelitian di Badan Usaha Milik Desa (BUMDES) Tirta Mandiri yang beralamat di Jl. Delangu-Polanharjo, Jeblogan. Ponggok, Polanharjo, Kabupaten Klaten, Jawa Tengah. BUMDES ini merupakan salah satu badan yang mengelola potensi desa melalui wisata air untuk dijadikan pendapat asli desa.

E. Sumber Data

1. Data Primer

Hasil penelitian langsung dengan wawancara kepada Pemerintah Desa yang ikut membangun Badan Usaha Milik Desa Tirta Mandiri.

2. Populasi dan Sampel

Populasi dalam penelitian ini adalah aktor-aktor seperti kepala desa dan direktur BUMDES yang terlibat didalam pembentukan BUMDES Tirta Mandiri dan juga 3 orang masyarakat. Metode pengambilan sampel tersebut yaitu menggunakan teknik *Non Probability Sampling* dengan cara *Purposive Sampling* dimana peneliti mengambil sampel dengan cara menentukan target

dari elemen populasi yang diperkirakan paling cocok seperti di kantor desa dan kantor bundes untuk dikumpulkan datanya

F. Teknik Pengumpulan data

Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu wawancara. Wawancara digunakan apabila peneliti ingin melakukan studi pendahuluan untuk menemukan permasalahan yang harus diteliti, tetapi juga ingin mengetahui hal – hal dari responden yang lebih mendalam. Wawancara yang dilakukan yaitu wawancara semiterstruktur, dalam wawancara ini sudah termasuk dalam kategori *in-dept* interview. Wawancara dengan model ini yaitu untuk menemukan permasalahan secara lebih terbuka dan pihak yang diajak wawancara diminta pendapat dan ide – ide terkait topik (Sugiyono, 2012)

a) Reduksi data

Reduksi data adalah merangkum, memilih hal-hal yang pokok, memfokuskan pada hal-hal yang penting. Dengan begitu akan mempermudah peneliti dalam memberikan gambaran yang lebih jelas.

b) Penyajian data

Dalam penelitian kualitatif, penyajian data dapat berupa uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori, flowchart dan sejenisnya

c) Verifikasi atau penarikan kesimpulan

Verifikasi adalah penarikan kesimpulan. Kesimpulan awal yang dikemukakan masih bersifat sementara, dan akan berubah bila tidak ditemukan bukti-bukti yang kuat yang mendukung pada tahap pengumpulan data berikutnya. Akan tetapi apabila kesimpulan awal didukung oleh keseluruhan bukti-bukti yang valid pada saat peneliti kembali ke lapangan untuk mengumpulkan data, maka kesimpulan yang dipaparkan merupakan kesimpulan yang kredibel.

G. Instrumen Penelitian

Dalam instrumen penelitian, penulis menggunakan metode kualitatif, yang mana penulis mampu membandingkan data yang telah didapat dilapangan. Data

yang didapat berasal dari pedoman wawancara dan media elektronik seperti kamera dan alat perekam suara. Wawancara dilakukan dengan pihak terkait dan menggunakan pedoman wawancara yang telah terlampir.

H. Teknik Analisis Data (Wawancara, Observasi, Dokumentasi)

Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu wawancara. Wawancara digunakan apabila peneliti ingin melakukan studi pendahuluan untuk menemukan permasalahan yang harus diteliti, tetapi juga ingin mengetahui hal – hal dari responden yang lebih mendalam. Wawancara yang dilakukan yaitu wawancara semiterstruktur, dalam wawancara ini sudah termasuk dalam kategori *in-dept* interview. Wawancara dengan model ini yaitu untuk menemukan permasalahan secara lebih terbuka dan pihak yang diajak wawancara diminta pendapat dan ide – ide terkait topik. (Sugiyono, 2012)

